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POLÍTICA 
Cabeza. Esta mañana se reanudaron los trabajos del Encuentro Nacional de Educación Cívica y 
Capacitación Electoral que fue organizado por el IEQ, con el panel denominado “Elecciones 
locales, experiencias y propuestas”, con la participación de organismos electorales de Chihuahua, 
Jalisco, Estado de México, Campeche y DF. (PC) 
 
Cabeza. Es necesario modificar el actual marco jurídico electoral, ya que en la actualidad sólo los 
partidos políticos pueden defender el voto de los ciudadanos, indicó la investigadora de la 
universidad, Martagloria Morales, durante la participación en el Encuentro Nacional de Educación 
Cívica y Capacitación Electoral que se desarrolla en Querétaro. (PC) 
 
Cabeza. El vocero de la Diócesis de Querétaro, José Morales Flores, llamó a los legisladores a no 
repetir el próximo 1 de septiembre, el espectáculo violento y vergonzoso que se presentó el año 
pasado, al impedir el último informe de gobierno al ex presidente Vicente Fox. (PC) 
 
LEGISLATURA 
Cabeza. El secretario de Salud en el estado Rafael Ascencio, informó a los diputados de la LV 
Legislatura las acciones en la materia realizadas durante el último año, las cuales son limitadas 
debido al presupuesto, esto durante su comparecencia respectiva en la glosa del cuarto informe de 
gobierno. (PC) 
 
Al comparecer ante la legislatura local como parte de la glosa del cuarto informe de gobierno, el 
Secretario de salud, Rafael Ascencio dijo que se ha presentado un incremento en la atención 
brindada a las personas víctima de violencia intrafamiliar, porque cada vez hay más denuncias. 
(PIQ) 
 
Cabeza. El presidente de la comisión legislativa de derechos humanos Martín Mendoza Villa, 
solicitó a las autoridades esclarecer los recursos en materia de control y atención de adicciones, 
principalmente los del fideicomiso 1350, debido al maltrato que se otorga en los centros de 
atención de adicciones. (PC) 
 



El diputado Martín Mendoza Villa señaló que las personas que ingresan a los centros de 
rehabilitación de salud, terminan con más problemas, por los malos tratos que sufren. Aseguró que 
ha tenido acercamiento con gente en diversos centros y todos coinciden en que el trato es 
denigrante. (PIQ) 
 

ECONOMÍA Y NEGOCIOS 
Entrevista. Sergio Chufani, Presidente de la Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción, 
señala que la Expo ha sido todo un éxito, tanto en el área de exposición como en las conferencias, 
para las cuales se dio entrada gratuita a los  estudiantes. Ayer el Vicepresidente de ICA, Luis 
Zárate Rocha, reiteró el compromiso de que toda la obra para el Acueducto 2 se subcontrate con 
constructores queretanos. La Industria está al 38% de su capacidad instalada, lo que habla de una 
crisis, aunque esperan salir pronto; se ha incrementado el número de empresas en peligro de 
quiebra. Una propuesta es que los gobiernos municipales adelanten la obra del 2008. Hasta el 
momento toda la obra del municipio ha sido con constructores locales. (PIQ) 
 
Sección. Carlos Alcaraz señaló que sin lugar a dudas Starbucks viene a convertirse en una 
empresa emblemática en lo que tiene que ver con el desarrollo actual de Querétaro y pocas 
marcas tienen tanta expectativa como la tiene hoy en día Starbucks, expectativas que son acordes 
a la sinergia del desarrollo que tiene Querétaro. (PC) 
 

EDUCACIÓN E INVESTIGACIÓN 
Cabeza. La UAQ será acreedora el próximo martes 28 de agosto del máximo reconocimiento que 
la Secretaría de Educación Pública otorga a nivel nacional a las instituciones de educación superior 
del país, por ser considera una universidad de buena calidad por los estándares alcanzados en 
materia educativa. (PC) 
 
Cabeza. Dada la demanda de estudiantes de nuevo ingreso el rector de la UTEQ, Raúl Noriega, 
informa que será en el mes de enero cuando se realice una nueva entrega de fichas, y al momento 
indicó, más de 3 mil estudiantes van a dar inicio a clases el próximo día 28 de agosto. (PC) 
 
Cabeza. La educación sexual que se imparte en la secundaria y los últimos años de primaria debe 
de ser progresiva, respetuosa y responsable para evitar embarazos no deseados y que existan 
más madres solteras, dijo el vocero de la Diócesis José Morales Flores. (PC) 
 

SOCIEDAD 
Desfogan de manera controlada las presas del Batán y el Zorrillo con el objeto de disminuir su 
volumen actual de agua. El titular de la Secretaría de Desarrollo Agropecuario en el estado Héctor 
Lugo Chávez, informó que aplican la misma medida en el caso de la presa Centenario y los 
bordos Pasamanos y la Lagartija en la zona periférica del municipio de Querétaro. (PC) 
 
La presa el Batán alcanzó el 100% de su capacidad durante este jueves debido a las lluvias 
registradas por el remanente de Dean, por lo que se abrieron las compuertas para desfogar 26 
metros cúbicos por segundo de agua, con la intención de garantizar la seguridad de la población , 
informó el Presidente municipal de Corregidora, Germán Borja García. (PIQ) 
 
De no presentarse una precipitación extraordinaria, la presa del Batán estará vertiendo 54 metros 
cúbicos por segundo de manera normal durante los próximos siete días, señaló Julio Mario Portal, 
director de protección civil en Corregidora. (PIQ) 
 
Cabeza. Manifiestan tranquilidad los habitantes del Batán ante el incremento en el nivel de la presa 
por las recientes lluvias. Aseguran que esto no representa un peligro. Autoridades de protección 
civil monitorean el desfogue en el lugar. (PC) 
 



Cabeza. Luego de reportar afectaciones leves por lluvias derivadas de la tormenta tropical Dean en 
los municipios de Landa de Matamoros, Jalpan y San Joaquín, el pronóstico para hoy y todo el fin 
de semana es de lluvias moderadas a fuertes, ahora ocasionadas por la depresión tropical número 
26, informó el secretario de Seguridad Ciudadana José Manuel Ogando. (PC) 
 
Pese a que ya terminó la emergencia por el paso de Dean, en Querétaro se esperan más lluvias 
por la depresión tropical 26, manifestó el Secretario de Seguridad Ciudadana, José Manuel 
Ogando. (PIQ) 
 
Habrá disponibilidad de recursos para apoyar a los municipios de la sierra gorda que resultaron 
afectados por la tormenta tropical Dean, dio a conocer el secretario de Gobierno Alfredo Botello. 
(PC) 
 
Landa de Matamoros fue el municipio más afectado por el paso de Dean, reconoció el Secretario 
de gobierno Alfredo Botello, quien manifestó que el Presidente municipal Norberto Jiménez 
Otero realiza una valoración de los daños para poder apoyar a las personas que resultaron 
afectadas en su patrimonio. (PIQ) 
 
Sección Panorama femenino. Gerardo Pérez Retana, delegado de la SEDESOL comenta que se 
crearon las estancias infantiles para apoyar a las madres trabajadoras o a padres solteros, viudos 
o divorciados que no tengan quién les ayude. Se da un apoyo de hasta 700 pesos para las madres 
que ganen hasta 6 salarios mínimos. En Querétaro se superó la meta inicial de 76 estancias y se 
espera llegar arriba de 100 al finalizar el año. En este municipio hay 55 y el resto están en otros 
municipios. Hay un proceso de validación de las estancias; se las da una carla, se llena una 
solicitud, se hace una entrevista y se toma capacitación. Luego se pide que junten 20 niños para 
iniciar. Esto permite ofrecer mayor oferta a las madres trabajadoras y en cuanto a las madres que 
quieren poner la guardería, el margen es ya muy cerrado, pues con 20 más se cierra el año. Se da 
un apoyo inicial de 35 mil pesos para la adecuación del inmueble y luego apoyos mensuales y 
deben dar el servicio todo el año. En este momento son mil 700 mujeres y mil 892 niños 
beneficiados y se puede dar servicio a mil más con las que hay y están por abrirse. (PIQ) 
 
MUNICIPIOS 
Cabeza. El secretario de gobierno municipal Jorge Luis Alarcón dio a conocer como fecha 
tentativa que el informe del alcalde Manuel González Valle, podría llevarse a cabo el próximo día 
30 de septiembre, será presentada en cabildo para su aprobación. (PC) 
 
Será el 30 de septiembre cuando Manuel González Valle rinda su primer informe de gobierno, si 
así lo autoriza el cabildo, dijo  Jorge Luis Alarcón Neve. (PIQ) 
 
Es necesario que los legisladores trabajen en leyes para que el municipio pueda tomar acciones en 
contra de los llamados afters, señaló el Edil capitalino, Manuel González Valle, quien recordó que 
durante su administración se han detectado y cerrado algunos lugares de este tipo. (PIQ) 
 
Cabeza. Medio millón de pesos es lo que el gobierno municipal ha destinado como apoyo a 54 
familias indígenas ubicadas en Plaza Fundadores, para el desarrollo de productos artesanales en 
la época de vacaciones, dice el secretario de gobierno municipal, Jorge Luis Alarcón. (PC) 
 
Cabeza. Autoridades municipales entregaron este día reconocimientos a ciudadanos de las 
delegaciones Epigmenio González y Centro Histórico, al concluir el primer taller de desarrollo 
humano denominado “Desarrollo de habilidades para mejorar la calidad de vida”. (PC) 
 
Cabeza. Entrega el municipio de Querétaro 40 reconocimientos a ciudadanos que participaron en 
el primer taller de desarrollo humano denominado Desarrollo de habilidades para mejorar la calidad 
de vida, el cual tiene la intención de crear en la ciudadanía, una conciencia individual y colectiva, a 
través de la educación y la cultura. (PIQ) 



Cabeza. En Corregidora se han distribuido 7 mil 500 costales de arena entre la población y se han 
instalado ocho albergues en la casa de la cultura y en las instalaciones del DIF municipal, como 
medida preventiva en esta época de lluvias, destacaron las autoridades municipales, luego de 
informar que en el presente año se invirtió poco más de 1.5 mdp en la limpieza de los drenes. (PIQ) 
 
El director de seguridad pública del municipio de Corregidora, Sergio Amaya, aseguró que debido 
al incremento poblacional, se han detectado tres puntos de conflicto vehicular, por lo que se 
trabajará directamente con personal de tránsito para paliar el problema. (PIQ) 
 
En el municipio de Corregidora se aprobó un  reglamento para limitar la contaminación visual de 
los grandes espectaculares que existen, así como también trabajar en el ordenamiento, con el fin 
de mejorar la imagen urbana, anunció el secretario del Ayuntamiento, Miguel Ángel Pérez 
Herrera. (PIQ) 
En la comunidad de San Pedro en el municipio de Huimilpan se encuentra una presa que ya está 
al 100% de su capacidad, por lo que el agua empieza a salir de la misma, sin que por el momento 
represente un peligro para la gente que vive en los alrededores. (PC) 
 
Siete casas afectadas y la interrupción de tres caminos en diversas comunidades, fue el saldo que 
dejaron las lluvias en San Joaquín, indicó el Edil de la demarcación, Timoteo Martínez quien 
agregó que parte de las tierras de cultivo de maíz, también se vieron afectadas por la lluvia. (PIQ) 
 

AGROPECUARIA 
El secretario de Desarrollo Agropecuario Héctor Lugo Chávez rechazó siniestros en las más de 
100 mil hectáreas de maíz sembradas en el estado, con motivo de las inundaciones ocasionados 
por el paso de la depresión tropical Dean. Las lluvias que han caído en forma generalizada, hasta 
el momento han sido entre 27 y 80 milímetros. (PC) 
 

ECOLOGÍA Y SALUD 
Cabeza. Tras el paso del fenómeno meteorológico Dean, creció el riesgo de infecciones por 
dengue en el estado, principalmente en la zona serrana debido a la humedad y las aguas 
provenientes de los estados de Veracruz y Quintana Roo, dijo el secretario de Salud Rafael 
Ascencio. (PC) 
 
Cabeza. Hasta el momento no han llegado los recursos federales correspondientes al seguro 
popular pese a que el programa ya comenzó a operar en el mes de enero, por lo que la Secretaría 
de Salud en el estado es quien está cubriendo los gastos que son hasta de mil 800 pesos por 
familia asegurada. (PC) 
 
Luego del cese de Alfonso Francisco Ahumada Flores como jefe del departamento de atención 
médica de la delegación estatal del ISSSTE, Alejandro Valdés Garza ocupa de manera 
provisional el cargo en espera del nombramiento oficial de la próxima semana, indicó la delegada 
Violeta Velásquez Morales. Advierte que se tomarán medidas con el personal del instituto que no 
cumpla con su encomienda. (PC) 
 
Cabeza. Será a finales del presente año cuando el excedente de venados del Parque Nacional El 
Cimatario sean reubicados para evitar la sobrepoblación en esta importante reserva ecológica, 
señaló su directora Pamela Siurob que la intención es mantener protegida a la especie. (PIQ) 
 

JUSTICIA Y SEGURIDAD 
Confía el Presidente del Tribunal Superior de Justicia, Jesús Garduño Salazar, que el Gobernador 
Francisco Garrido tome en cuenta al poder judicial para que en los terrenos del viejo centro 
expositor se construya la ciudad de la justicia, con el propósito de brindar una mejor atención a la 
ciudadanía. (PIQ) 
 



Asegura el secretario de gobierno Alfredo Botello Montes que el cateo realizado al despacho de 
un abogado en San Juan del Río, no daña la reputación de los litigantes y advirtió que hay que 
esperar los resultados que arroje la averiguación previa. (PIQ) 
 
Los abogados están tan expuestos como los demás profesionistas a tener un vínculo con la 
delincuencia organizada y con las consecuencias que genera recibir dinero mal habido, señaló el 
Presidente de la Asociación de profesionistas del derecho, Rogelio Estrada Pacheco, al hablar 
del cateo al despacho de un litigantes en San Juan del Río. (PIQ)  
 
En la actualidad existe una diarrea legislativa que complica los procesos legales, argumenta la 
asociación de profesionistas del derecho en Querétaro, Rogelio Estrada,  por lo que solicitan que 
se reduzca la tipificación de los delitos, para agilizar los procedimientos. (PIQ) 
 
Estamos trabajando fuertemente para que esta lacra social que es el narcomenudeo deje de 
imperar en nuestro estado, señaló el gobernador Francisco Garrido Patrón durante la entrega de 
15 patrullas a la PIM. Destacó el desmantelamiento de una banda de narcotraficantes ayer y la 
detención la semana pasada de uno de los narcomenudistas más importantes de San Juan del 
Río. (PC) 
 
Tras señalar que en materia de seguridad pública se trabaja para evitar que la lacra social deje de 
imperar en el Estado, el gobernador Francisco Garrido hizo entrega de 15 vehículos a la Policía 
Investigadora Ministerial. Resaltó que las autoridades han dado golpes importantes a la 
delincuencia, como el desmantelamiento de una banda de narcomenudistas. (PIQ) 
 
El procurador de justicia en el estado Juan Martín Granados Torres, informó que ayer la PGJ 
realizó un cateo en la casa de un abogado vinculado directamente con la banda de los 
narcomenudistas encabezada por Arnulfo Israel Camacho alias El Güero Palma. El detenido la 
semana pasada en San Juan del Río, quien señala que continúa el trabajo interinstitucional en el 
combate al narcomenudeo. (PC) 
 
La confianza de la sociedad hacia la Procuraduría General de Justicia ha aumentado, manifestó 
Juan Martín Granados Torres, quien explicó que también se ha notado un aumento en el número 
de denuncias sobre diversos delitos que se reciben en la corporación policíaca. (PIQ) 
 
Será este lunes cuando se instale la comisión de indultos que presentará al Gobernador Francisco 
Garrido, una propuesta para que determine que internos de los CERESOS serán sujetos a esta 
gracia. (PIQ) 
 
El próximo lunes a las 6 de la tarde será instalada la comisión de indultos que estará integrada por 
diversos representantes de la sociedad y se encargará de representar una propuesta al 
gobernador Francisco Garrido Patrón, para determinar quiénes recibirán este beneficio, informó 
el secretario de gobierno Alfredo Botello Montes. (PC) 
 


